

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 64

SÁBADO 20 DE JUNIO DE 1896

AÑO II

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. ¡Orad! por Vicente Baquero.—III. Roma.—IV. España.—V. Extranjero.—VI. La Semana.—VII. Sección oficial.—VIII. Registro civil de Mahon.—IX. Boletín religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Lucas, cap. V, ver. 1 al 11

“En aquel tiempo: Hallándose Jesús junto al lago de Genezaret. las gentes se agolparon al rededor de él ansiosas de oír la palabra de Dios. En esto vió dos barcas á la orilla del lago, cuyos pescadores habían bajado y estaban lavando las redes. Subiendo, pues, en una de ellas, la cual era de Simon, pidióle que la desviase un poco de tierra, y sentándose dentro, predicaba desde la barca al numeroso concurso. Acabada la plática, dijo á Simon: Guía mar adentro y echad vuestras redes para pescar. Replicóle Simon: Maestro, toda la noche hemos estado fatigándonos y nada hemos cogido: no obstante, sobre tu palabra echaré la red. Y habiéndolo hecho, cogieron tan grande cantidad de peces, que la red se rompía. Por lo que hicieron seña á los compañeros de la otra barca que viniesen y les ayudasen. Vinieron luego y llenaron tanto de peces las dos barcas, que faltó poco para que se hundiesen. Lo que viendo Simon Pedro, se arrojó á los piés de Jesús diciendo: Apártate de mí, Señor, que soy un hombre pecador. Y es que el asombro se había apoderado de él como de todos los demás que con él estaban, á vista de la pesca que acababan de hacer, lo mismo que sucedía á Santiago y á Juan, hijos de Zebedeo, compañeros de Simon. Entonces Jesús dijo á Simon: No tienes que temer: de hoy en adelante serán hombres lo que has de pescar para darles la vida. Y ellos, sacando las barcas á tierra, dejadas todas las cosas, le siguieron.

COMENTARIO

De hoy en adelante serán hombres lo que has de pescar para darles la vida: Y ellos sacando las barcas á tierra, dejadas todas las cosas le siguieron.—Ya que hemos sido engañados tantas veces por las vanidades, dejémonos coger una vez por esos pescadores de hombres, entrando en la red del evangelio; y dejémonos sacar de esa mar, cuya superficie, cambia siempre que cualquier viento mueve, y que siem-

pre está agitada por alguna tempestad. Escuchad ese gran ruido del mundo, ese tumulto, y ved ese movimiento, esa agitacion, esas olas conmovidas que se rompen de repente, sin dejar más que un poco de espuma. Esas olas impetuosas que se suceden unas á otras, que se chocan con estrepitoso ruido y que se destruyen mutuamente, son una viva imagen del mundo y de las pasiones que causan todas las agitaciones de la vida humana en donde se devoran los hombres unos á otros como los peces. ¿Cuánto mejor será dejarse coger en esas redes que deben conducirnos á la orilla, que ir nadando y perderse despues en ese vasto pielago, seducidos por una falsa imagen de libertad? Las redes del Evangelio, dice San Agustín, lejos de matar á los que cogen, los conservan; pues sacan á la luz del sol á aquellos que sacan del abismo, trasportando de la tierra al cielo á los que se agitan en el lodo.

(Bossuet).

¡ORAD!

Si siempre conviene orar, según dice el Espíritu Santo, hoy, en vista de los males que nos rodean, es una imperiosa necesidad. La guerra de Cuba, la feroz lucha de las pasiones, el espectro del hambre que se vislumbra en lontananza, y el de la peste, su horrible compañera, son motivos bastantes para obligarnos á orar.

—Orar... orar... ¿Pero qué es eso de orar?—me pregunta uno de los sabios que ahora se usan.—En mi diccionario no está esa palabra, ni la hallo en las múltiples manifestaciones de la ciencia... ¡Seguramente eso no es nada!

—Dispensad, señor sabio; yo que no lo soy, puedo permitirme enseñaros que orar es algo, es mucho. Orar es algo! así como telegrafiar al Ser Supremo nuestras diarias peticiones de be-

neficios, y nuestro diario agradecimiento por los ya recibidos: que nuestras necesidades son continuas, como continuas las gracias que recibimos de Dios. Pero esta especie de comunicacion telegráfica es infinitamente más rápida y perfecta que la eléctrica de Morse y de todos los físicos que existen y han existido. Ella se verifica por un conductor invisible que consta de tres filamentos, invisibles también: la fe en la omnipotencia y misericordia de Dios, la esperanza en sus divinas promesas, y la caridad que une nuestras almas á su Creador. La pila poderosa donde se produce el fluido que nos pone en comunicacion con Dios, es sencillamente nuestro pobre corazón, y sus elementos no son otros que la memoria para recordar el amor de Dios y su infinita misericordia, el entendimiento para reconocer que no somos nada, y la voluntad para mostrar nuestro deseo de obtener todo aquello que es bueno para el alma y para el cuerpo. Hé aquí una idea de lo que es orar.

—¡Cuánto disparate!— replica el sabio, mirándome con aire compasivo.—Ese Dios que Ud. invoca es simplemente la *Causa primera* que desenvolviéndose por sí misma opera en el mundo, dando el ser á todo lo que existe y fijando leyes inflexibles que jamás pueden eludirse. Siendo esto así, ¿es lógico ni racional que la consecuencia natural de una causa pida algo contra lo que procede de su propio principio? Aberracion, amigo, sólo aberracion es eso que no cabe en la ciencia ni alcanza el entendimiento.

—¡Pobre sabio! ¿Podréis explicarme, entonces, por qué gastáis las facultades de vuestra alma en esa serie continúa de preces y suplicatorios que dirigís al prójimo en la vida social? Porque la vida del ser sociable estriba en el ejercicio de la oración, *oris ratio, rason hablada*. Ahora bien; Ud. encuentra absurdo que la consecuencia ruegue al principio, y no lo encuentra en que la consecuencia ruegue á la consecuencia. A esta ignorancia queda reducida vuestra sabiduría: á desconocer que si es lógico y racional que un hombre ruegue á otro hombre, del que nada extraordinario puede esperar, es mucho más lógico y racional que el hombre ruegue á Dios, del que todo puede y debe esperar.

Por algo dijo Origenes, que negar la utilidad de la oracion era propio del ateísmo.

¡Orad, si! ¡Orad á Dios y pedidle que socorra nuestras apremiantes necesidades!

VICENTE BAQUERO.

ROMA

Revelacion importante.—Al publicar su conversion el francmason italiano Darío Bonetti, ha hecho preciosas revelaciones acerca de Crispi, Barattieri y la desastrosa campaña de la Erytrea.

El General, afiliado á la secta, había recibido órdenes, «que obedeció como un borrego» (así dice el convertido), para calumniar á los Misioneros católicos y lanzarlos de la menguada colonia italiana, que puede llamarse las Cannas de de Crispi y también sus *Horcas caudinas*.

—*La salud del Papa.*—Las noticias pesimistas de que se han hecho eco las Agencias telegráficas suponiendo que el Papa se encuentra gravemente enfermo, carecen en absoluto de fundamento, gracias á Dios.

Estos rumores quizá provengan de haberse confundido á Su Santidad con el Cardenal Galimberti, quien está efectivamente grave.

ESPAÑA

Consagracion de un obispo.—El sábado debió llegar á Ciudad Real el Nuncio de Su Santidad, Mons. Cretoni, con objeto de asistir á la consagracion del Sr. Dr. D. Casimiro Piñera.

Una comision del Excmo. Cabildo prioral y Ayuntamiento de Ciudad Real fueron á Malagon para acompañarle hasta la estacion, desde la que se dirigió procesionalmente á la santa iglesia prioral.

—*Patriotismo del Clero.*—El señor cura párroco de Lires (Ceo), D. Ricardo Carballo Soto, ha dirigido un oficio al muy ilustre señor gobernador eclesiástico, Sede plena, del Arzobispado de Santiago, poniendo á su disposicion la dotacion de un mes, con destino á la suscripcion iniciada para organizar el batallon de voluntarios de Galicia.

—*Suceso notable.*—Tal ha sido el que nos comunican de Jerez de la Frontera. Habiendo determinado el Cabildo Colegial, en conformidad

con la Alcaldía, que la procesion de rogativas á Ntra. Sra. de las Mercedes pasará por una estrecha calle, y previendo que un frondoso árbol que sombreaba la morada de un ilustre prócer había de estorbar el paso á las andas de la Virgen con sus extendidas ramas, suplicaron cortésmente al dueño permitiese cortar algunas para abrir vía franca á la amada Patrona de los jerezanos. Obstinóse tan porfiadamente el caballero en su negativa, no queriendo sacrificar un poco de su personal comodidad por amor á la Virgen. que la procesion hubo de seguir otro itinerario. Pero cuál no sería el asombro del caballero, cuando á la siguiente mañana, sin motivo alguno precedente, vió derrumbarse el árbol ante sus propios ojos! Cundió al punto la noticia por la ciudad, y reconocido el árbol por dos personas competentes en la materia, una católica y otra protestante, ambas afirmaron encontrarse sanas las raíces y el tronco sin lesion alguna, y que el hecho no admitía explicacion científica.

Y no se verifican milagros en el siglo de las luces... eléctricas.

—*Conducta digna de imitarse.*—Las dignísimas autoridades de Rivadeo han emprendido una activa campaña contra el horrible delito de la blasfemia. El alcalde, D. Francisco Pérez Martínez, ha dictado un bando enérgico á fin de castigar á los blasfemos. En esta campaña secundan á la autoridad municipal los comandantes de carabineros y de marina, D. José Suárez y don Heliodoro Santos, respectivamente. Merecen aplausos sinceros de todos los católicos.

—*Y dicen que nos vamos.*—He aquí la estadística de los que fuera de Europa se han convertido desde principios de este siglo. En la India 1.330,000; en China, 400,000; en Persia 260 mil, en Canadá 1.880,000; en Australia, 900.000; en los Balkanes, 320,000; en Africa, 1.634,000 en los Estados Unidos, 9.000,000. Esto causa suma alegría, al propio tiempo que es un dato elocuente de los progresos que hace el Cristianismo en todo el Universo.

—*Disposicion prudente.*—El señor Arzobispo de Sevilla ha dictado oportunas medidas para la mejor custodia de las alhajas y fondos en las parroquias de aquella archidiócesis.

—*Solemnes rogativas*—Se han celebrado en Seo de Urgel, en peticion de alivio ante lo angustioso de las actuales circunstancias.

En solemne procesion, presidida por el Cardenal Casañas, y á la que acudieron gran número de fieles y el claustro de profesores, Comisiones del Instituto y de la guarnicion, se llevó el venerado cuerpo de San Pedro Armengol. que hacia mucho tiempo no había sido sacado á la calle.

—*Suscripcion patriótica*—La mayor parte de los Sres. Curas párrocos del arciprestazgo de Narla (Galicia), han determinado ceder para la suscripcion del «Batallon Voluntarios de Galicia» la tercera parte de la dotacion de un mes, y algunos la mitad.

—*Congreso Eucarístico de Lugo.*—Continúan recibiendo ofrecimientos de premios para el certamen literario del Congreso Eucarístico. Son bastantes los Prelados que han enviado nota de los premios que ofrecen.

Asegúrase que el premio dedicado por S. M. el Rey para dicho Certamen se adjudicará al poema que mejor trate el asunto incluido en el programa sobre la *Primera Comunión*.

—Para poder estrenarlo en las fiestas del próximo Congreso Eucarístico, el Cabildo de Lugo ha encargado un terno blanco, que será digno de aquella catedral basílica.

También parece que se trata de reponer ó reparar los cortinones de terciopelo granate que cubren las paredes de la capilla mayor y que tan deteriorados se hallan.

—En la Secretaria del Congreso se están recibiendo ya composiciones literarias y musicales para el Certamen Eucarístico.

—En muchas diócesis se han constituido Juntas locales para cooperar á la organizacion del segundo Congreso Eucarístico Nacional.

—*El descanso dominical.*—Los dependientes de comercio de Valladolid han elevado á la Junta directiva del Círculo Mercantil é Industrial una exposicion en súplica de que se les conceda el descanso dominical.

Además han dirigido una circular á sus jefes con la misma peticion, razonándola muy juiciosamente.

—*Muerte de un Misionero.*—Después de una

larga enfermedad ha fallecido en Tánger el Hermano lego Fr. Manuel Castromán, compañero inseparable del P. Lerchundi (q. e. p. d.)

Entró en la Orden franciscana el 22 de Julio de 1873, siendo enviado, al poco tiempo de haber hecho sus votos, á las Misiones de Marruecos, pedido exprofeso para ellas por el P. Lerchundi, á quien Fr. Manuel acompañó en varios de sus viajes á España, y por el cual, después de haberse instruído algún tanto en la lengua del país, fué colocado al frente de la imprenta arábigo-española.

Lleno de méritos y virtudes, ha fallecido á los ventisiete años de edad y quince de Misionero, causando su muerte dolorosa impresion en todos los ánimos.—R. I. P. A.

—*Nueva fundacion.*—Han llegado á Tortosa varias Religiosas de las que se dedican á cuidar enfermos, instalando la casa-convento en una casa de la calle de San Antonio.

—*Misiones en Chinchon.*—Los Rdos. Padres Misioneros de la Orden de Santo Domingo han predicado fervorosamente, y con gran provecho espiritual de los fieles, una Santa Mision en Chinchon (provincia de Madrid).

El último día de la Mision llegó á Chinchon el Rmo. Prelado á hacer la Santa Visita Pastoral, y con tal motivo dió la Comunión á más de mil fieles, quedando satisfecho de los resultados obtenidos.

El pueblo hizo un entusiasta recibimiento á su Prelado, quien también administró en dicho pueblo el Sacramento de la Confirmacion.

EXTRANJERO

—*En honar de Santa Mónica.*—Acaba de construirse en Cartago una iglesia dedicada á Santa Mónica, madre de San Agustín, que se ha emplazado en el sitio donde la Santa despidió á su hijo al partir para Italia. La iglesia se ha abierto al público en la fiesta del 4 de Mayo, en que la Iglesia celebra la conmemoracion de la incomparable esposa y madre cristiana.

—*Quinta de mujeres en la libre Italia.*—En los pueblos montañeses de la frontera franco-italiana el Gobierno de Humberto I manda hacer cada año un censo de los caballos y mulas que

en caso de guerra han de servir para bagajes, así como también de los hombres y muchachas, capaces de llevar peso en aquellos caminos que fuesen inaccesibles á las caballerías: solo en el pueblo de Issima, en el valle de Aosta, hay 30 muchachas que tendrían que ir á bagajes en caso de guerra.

Esto de transformar las muchachas en acémilas es una idea monumental. Casi valdría más que las obligasen á tomar las armas; sería menos humillante para ellas.

—*Barbarie.*—Escriben de Fez:

«Una vez más se ha dado en esta capital el vergonzoso é inhumano espectáculo de adornar los alminares de las puertas de la poblacion con cabezas cortadas.

El día 17 del actual llegaron seis bestias conduciendo 60 cabezas cortadas á los rebeldes de la kábila de Rhamma, y aunque el sangriento trofeo del teatro de la guerra llegó de noche, el gobernador ordenó acto continuo á los hebreos que las colocasen en las puertas de la ciudad.

Es verdaderamente censurable la pasividad con que se observan esos cuadros por las potencias civilizadas, y es cruel é inhumano por su parte el ver sin ningún género de protesta, que se obligue á los israelitas á esa repugnante mision, que no tienen otro remedio que cumplir sopena de ser bárbaramente castigados por las autoridades marroquíes.

LA SEMANA

Siendo el miércoles próximo la fiesta onomástica de nuestro Ilmo. Prelado D. Juan Comes y Vidal, la Redaccion del GRANO DE ARENA felicita respetuosa y cordialmente á S. S. Ilma. deseando que por intercesion del insigne Precursor de Cristo S. Juan Bautista le conceda el Señor abundantísimas gracias en recompensa de los beneficios que ha prodigado á esta Diócesis durante su Pontificado y á fin de que por largos años pueda seguir feliz y acertadamente la nueva grey que va á ser confiada á su solicitud pastoral.

FIESTA DE SAN JUAN BAUTISTA

El miércoles próximo celebra la Iglesia la Natividad de San Juan Bautista. Se cumple al pie de la letra en los pueblos cristianos la predicción del Angel que anunció que el día del nacimiento de San Juan el mundo se regocijaría; y efectivamente, la noche de San Juan es una de las que más se festejan en todos los pueblos cristianos, y los fuegos que se alumbran en todas partes, las verbenas y otras fiestas de carácter tan popular, nos prueban de un modo bien evidente como se viene cumpliendo lo anunciado por el celestial mensajero.

Debemos profesar una veneración especial en favor de un Santo, que fué santificado aún antes de nacer, que estuvo unido á nuestro Divino Redentor con lazos tan íntimos de parentesco y de quien el mismo Jesús dice que fué el mas grande entre los nacidos de muger.

Aprendamos de San Juan á huir de los malos ejemplos del mundo, á no seguir sus máximas corrupturas, y á no tener condescendencias que repugnen á la sana moral, como lo hizo el Santo cuando reprochó solemnemente la conducta de Herodes. Imitemos al Precursor que con sus palabras y sus ejemplos nos muestra el camino de la vida cristiana; sepamos comprender como él cuan hermoso es seguir de cerca á Jesucristo; sepamos humillarnos como se humilló San Juan para exaltar á Jesús, Divino Maestro de las almas, y seamos como fué él una vez para anunciar ó la divina Religion, haciendo que nuestra vida sea una imagen del Santo Evangelio que prometimos profesar en el bautismo.

El domingo último, conforme anunciamos, celebró la parroquia de San Francisco de esta ciudad, la fiesta de *Corpus Christi*, con los cultos por nosotros previamente anunciados; habiendo sido extraordinario el concurso de fieles que á ellos asistió, especialmente á las solemnes Vísperas y Procesion de la tarde.

En ésta llamaban poderosamente la atención dos hermosas alegorías del Augusto Sacramento del Altar, llevadas en artísticas andas por cuatro niños cada una; como asimismo el número con-

siderables de niñas que precedidas de su pendon y adornadas con diademas y velos blancos figuraban un coro de vírgenes; á estas seguían multitud de niños y caballeros que á determinadas distancias dividían varios estandartes que presidía, junto á las cruces parroquiales, el hermoso pendon de la Venerable Orden Tercera.

Al retirarse el religioso cortejo á la iglesia, ésta ofrecía magnífico golpe de vista, ya por la acertada profusion de luces que en ella, y sobre todo en el Altar mayor, brillaban, ya por el gusto exquisito que en su adorno había presidido.

Por todo ello enviamos de corazon el reverendo Clero de San Francisco la más cumplida enhorabuena.

Al anochecer del mismo día dióse fin, en la iglesia de Religiosas Concepcionistas, y ante numeroso concurso de fieles, á las solemnes Cuarenta Horas, que anualmente por este tiempo consagran dichas Religiosas al Adorable Corazon de Jesús.

La conclusion de esta solemnidad fué digno remate de los majestuosos cultos celebrados con tal motivo, y por nosotros oportunamente descritos.

La rica iluminacion competía en el presbiterio con la profusion de adornos, acertadamente distribuidos.

Nuestros plácemes al R. P. Capellan y Religiosas de dicho Convento.

Dícese que ha sido propuesto para la Silla Episcopal de Menorca, el M. I. Dr. D. Salvador Castellote, Canónigo de la Metropolitana de Valencia y Secretario de Cámara del Eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de la citada Archidiócesis.

Huelga manifestar cuanto nos alegraríamos se confirmase tan grata noticia, pues aquí estuvo el Ilustre Canónigo, con ocasion de la visita que á ésta Diócesis hizo el Exemo. Sr. Arzobispo de Valencia; y, aunque brevísima la estancia de tan distinguidos Personajes entre nosotros, ya pudimos entonces apreciar las relevantes cualidades del Dr. D. Salvador Castellote.

R. I. P.—Después de larga y penosa enfermedad y confortada con los auxilios de la Religión, entregó el alma á su Criador, á las dos de la madrugada del juéves último á los 77 años de su edad, D.^a Francisca Mercadal Netto.

Al asociarnos al legítimo dolor que embarga á su señor esposo D. Gabriel Pasarrius Canellas y demás familia, elevamos al Cielo ferviente plegaria para el eterno descanso de la finada, suplicando á nuestros lectores la tengan presente en sus oraciones.

Desde el domingo último la enseñanza Catequística del Apostolado de la Oracion, se dá en Sta. Maria á las once y media de la mañana.

En la ermita de S. Juan Bautista, del (Plá dels vergers), el domingo dia 28 del actual, á las cinco de la mañana se celebrará una Misa en bien de los fieles que anualmente contribuyen con su limosna para atender á las reparaciones de importancia y conservación de aquella iglesia y en sufragio de los difuntos de sus familias.

El domingo tuvimos la satisfacción de estrechar la mano del M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral y Rector del Seminario de Menorca, embarcándose con el vapor correo para Barcelona y su ciudad natal, con el objeto de disfrutar de las presentes vacaciones en el seno de su familia.

Hemos recibido los números pertenecientes á los meses Enero, Febrero, Marzo, Abril y Mayo de la excelente Revista, «La lámpara del Santuario, Revista eucarística mensual», cuyo sumario es como sigue:

Seccion oficial: Segundo Congreso Eucarístico Nacional Español en Lugo.—Seccion histórica: Amigos de Jesús Sacramentado.—Los Reyes de la casa de Austria.—Felipe II.—Santoral eucarístico.—Devocion de San Francisco de Borja, S. J., al Santísimo Sacramento.—Reseña histórica, por el Rdo. P. Juan Mir y Noguera, S. J.—Seccion literaria.—La Sangre del Redentor, ó Sed del Corazon, por sor Felipa Giranta La justicia.—Poesias: Al Santísimo Sacramento, por don Juan Bautista y Pastor y Aicart.—Crónica nacional.—Adoracion nocturna: Burgos.—Cartagena.—Madrid.—Palencia.—Valdepeñas.—Valencia.—Villarreal de la Plana.—*Confrater-*

nidad de Camareras de Jesús Sacramentado.—Alcoy.—Astorga.—Mondoñedo.—Palencia.—Necrología.—Última hora.

Estracto del «Boletín Oficial Eclesiástico» de esta Diócesis, correspondiente al ocho y once del presente mes de Junio: Parte oficial en que se da cuenta de haberse encargado del gobierno de esta Diócesis el Dr. D. Lino; narracion de los señores que en las últimas ordenaciones recibieron órdenes; nombramientos; crónica de la Diócesis; tierna circular de despedida del Sr. Obispo y hermosa exhortacion á sus amados hijos en el Señor; Dinero de San Pedro; parte oficial dando cuenta de que S. S. el Papa, con motivo de ser el 21 de este mes el septuagésimo quinto aniversario de su primera comunión concede indulgencia plenaria á todos los niños y niñas que hagan en dicho dia su primera comunión y siete años y siete cuarentenas de indulgencia á todos los fieles que en el mencionado dia reciban los Sacramentos, terminando con el *póte doctrinal acerca Parochi sub gravi catechizare tenentur.*

Sr. Dr. de EL GRANO DE ARENA:

Villa-Cárlos 15 Junio 1896.

Muy Sr. mio: He de merecer de su amabilidad se sirva dar cabida en las columnas de ese católico Semanario, que tan acertadamente dirige, el presente escrito; anticipándole las gracias y ofreciéndose de V. affmo. S. S. y compañero en Cristo.

B. G.

Ayer, á las ocho y media, tuvo la inefable dicha de celebrar su primera Misa, en esta parroquial iglesia, el Pbro. D. Esteban Quintana Victori, apadrinándole en tan solemne acto el Reverendo D. Jaime Garriga, Cura Regente de la misma y el Rdo. D. Eduardo Turmo.

El altar artísticamente engalanado, y con profusion de luces, los armoniosos acentos del órgano acompañando el canto á tres voces de la Misa y la escogida y numerosa concurrencia, que llenaba las naves del templo, contribuian á dar á tan augusta ceremonia mayor realce y esplendor.

El diácono Rdo. D. Vicente Ferrer, ocupó la Sagrada Cátedra, pronunciando con estilo correcto y excelente declamacion un sermón de circunstancias.

Muchos fueron los fieles que se acercaron á recibir el Pan Eucarístico, procediendo, terminada la Misa, al besamanos, interín se cantaba solemne *Te-Deum.*

Tal fué, amigo mio, el acto altamente conmovedor que en esta se celebró y del que guardarán memoria perenne los habitantes de esta Villa.

Aprovecha esta ocasion para repetirse suyo en Cristo.

BARTOLOMÉ GALIANA.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 26 Mayo.—Circular sobre recluta voluntaria en Cuba.

—R. O. recordando la de 21 de Octubre sobre impuesto de carruajes de lujo.

Día 27.—R. O. C. sobre certificados de defuncion de los fallecidos en la campaña de Cuba.

Día 28.—R. O. dando las gracias á la «Sociedad Coro Clavé» por su donativo de 1 500 pesetas á favor de los individuos de tropa que resulten inútiles en Cuba.

Día 30.—R. O. nombrando catedrático numerario de lengua francesa del Instituto de Mahon á D. Juan Galicia y Ayala.

Día 31.—Reglamento de la contribucion industrial y de comercio.

Día 4 Junio.—R. D. nombrando, en comision, Oficial de la clase de segundos del Ministerio de la Gobernacion á D. Belisario de la Carcoba, Gobernador de Baleares.

Día 6.—R. O. Sobre la penalidad en que incurren los Capitanes de buques que ocultan el verdadero número de viajeros que transportan.

—Otra sobre pago de las atenciones de primera enseñanza.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 9 Junio.—Precio medio de los artículos de Consumos en el mes de Abril.

—El Ayuntamiento de Mahon comunica la subasta del petróleo y aceite para el Alumbrado público.

—El Juzgado de Mahon anuncia la venta de dos fincas en Mercadal.

Día 11.—D. Belisario de la Carcoba participa haber cesado en el cargo de Gobernador Civil y que le sustituye interinamente el Sr. Rius.

—Precio medio de los artículos de Consumos en el mes de Mayo.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Dias	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
16	2	»	»	»

MATRIMONIOS

Parroquia de S. Luis 1.—Id. de Sta. María, 1.—Id. del Cármen 1.

DEFUNCIONES

Día 13 Junio.—Sebastian Amengual y Obrador, 1 año, Pescadores 11.—Cristobal Lopez Garcia, 22 años, soltero, Hospital militar.—An. Fuguet y Vallori, 70 años, soltera, Gracia 102.

Día 14.—Joaquín Albertí y Tudurí, 18 años, soltero, Cifuentes 130.—Juan Alzamora y Sincis, 8 meses, Fortaleza de Isabel II.

Día 15.—Antonio Pretus Cavaller, 68 años, casado, Molins, camino de Sta. María.

Día 17.—Margarita Sintés y Orfila, 81 año, viuda, Prieto y Coules 16.

Día 18.—María Coll y Monjo, 35 años, soltera, Infanta 37.—Francisca Mercadal y Netto, 77, años, casada, S. Fernando 16.

satélites y Saturno cinco. (*) Además de estas lunas tiene un círculo luminoso, llamado su anillo. Los círculos sin tocar el planeta Saturno están á una distancia igual á lo ancho del anillo, que está casi á 21 mil millas de distancia. Algunos astrónomos han opinado que este anillo está formado por un gran número de lunas ó satélites, que por ser vista á tan gran distancia pueden por su luz mezclada tener la apariencia de un cuerpo continuado. Sobre esto, un eminente astrónomo, cuyas obras sientó no tener en este momento, dice: «Cuando se considera la remota situacion de Saturno

(*) Astrónomos modernos han descubierto dos lunas más que tiene Saturno.

de 95.000,00 de millas, girando á razon de 58.000 millas cada hora.

—¡Como! interrumpieron los muchachos, ¡la Tierra tiene movimientos!

—Sí, dijo el Coronel, dá una vuelta sobre si misma en 24 horas. Su rotacion es la causa de la aparicion del Sol sobre el horizonte en todos los cuerpos celestes de Este á Oeste, y su revolucion al rededor del Sol lo verifica en 365 dias y 6 horas, ó sea en el espacio de un año, lo que ocasiona la variedad de las estaciones. Mas adelante os explicaré esto con mas estension.

Cerca la órbitra de la tierra está Marte, cuya distancia del Sol es de 144.000,000 de millas. Gira á razon


BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 21 Junio.—S. Luis Gonzaga, confesor y S. Apolinar, mártir.

Lunes 22 —S. Paulino obispo y confesor, y S. Juan obispo.

Martes 23.—Stos. Juan y Félix, presbiteros y mártires.

Miércoles 24 — La Natividad de S. Juan Bautista y san Fausto mártir.

Juésves 25.—Stos. Próspero y Eloy, obispos.

Viérnes 26.—Stos. Juan y Pablo, hermanos mártires.

Sábado 27.—S. Sixto papa, y los siete durmientes mártires.

CULTOS

Domingo.—En Sta. María, por ser tercer domingo de mes, durante la Misa mayor estará de manifiesto S. D. M. y acto seguido se celebrará la Procesion con el Santísimo por el interior del templo, terminándose con la Bendicion y Reserva. Por la tarde á las tres y media, Vísperas, Completas y Santo Rosario.

En San Francisco de Asís, a las siete, Misa de Comunión para los terciarios. A las 10 Misa mayor que será solemne en honor de la Santísima Trinidad, con exposicion del Señor y sermon á cargo del Rdo. señor Cura Ecónomo. Por la tarde á las cuatro la V. O. T. de San Francisco tendrá su funcion mensual que consistirá en el ejercicio del Vía-Crucis, re-

zo de Vísperas y Completas, luego plática por el P. Comisario, colecta y se finalizara con las preces del reglamento

La devocion de las Cuarenta Horas, continúa en la Iglesia de las Concepcionistas, desde las 6 y media de la tarde á las 8 y media de la noche.

Martes.—En la ermita de San Juan Bautista á las 7 de la tarde Completas en preparacion a la festividad del Santo

Miércoles.—A las cinco de la mañana Misa rezada en la indicada ermita y por la tarde Rosario y Gozos cantados en honor del Santo Precursor.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo —A las 9 y media Misa mayor solemne con esposicion de S. D. M. y sermon en honor de Sagrado Corazon de Jesús, á cargo del Rdo. Sr. Ecónomo. Por la tarde continúa el piadoso ejercicio del mes de Junio consagrado al Divino Corazon, con esposicion de S. D. M. a las 3 y media; acto seguido Rosario, Meditacion, Motetes, Santo Dios y Reserva.

Los días laborables se practican idénticos cultos al anochecer.

Miércoles —Festividad de S. Juan Bautista; á las 9 y media Misa mayor solemne con esposicion del Santísimo Sacramento. En el Ofertorio predicará el reverendo Sr. Ecónomo de dicha parroquia. Por la tarde, el ejercicio del mes dedicado al Stmo. Corazon de Jesús, con sermon á cargo del Rdo. Sr. D. Pedro Pons Bauza, Regente de la Parroquia del Carmen de Mahon.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

de 155.000 millas por hora y da la vuelta al rededor del Sol en menos de dos de nuestros años.

Júpiter es el mayor de los planetas, y está todavía mas lejos del Sol; es 1.400 veces mayor que la tierra y gira á razon 29.000 millas por hora, completando su revolucion en algo menos de doce años.

Todavía mas lejos en el sistema solar, cerca de 900.000 millas del Sol, está Saturno, el cual gira á razon de 22.000 millas por hora y recorre su órbita en cerca de veinte y nueve años y medio.

Ademas de estos, que son llamados Planetas primarios, hay en nuestro sistema otros llamados planetas

secundarios ó satélites, que giran al rededor de los primeros y como ellos al rededor del Sol. De estos el primero es la Luna que acompaña á la Tierra en su anual revolucion al rededor del Sol, completando su curso al rededor de la tierra en el espacio de 29 días y 12 horas. Como la luna recibe la luz del Sol y presenta únicamente una cara á nosotros en su curso mensual, nosotros vemos mas ó menos de su parte iluminada, conforme su diferente posicion con respecto al punto de la tierra que habitamos. De aqui los diferentes aspectos que presenta, los que espresamos con los nombres de cuarto creciente, luna llena y cuarto menguante. Júpiter tiene cuatro